

# Le Panorama cherche encore un toit

**Morat** » Alors que la recherche d'un site approprié pour l'exposition du *Panorama de la bataille de Morat* continue, sa version numérique pourrait être prochainement présentée au public.

Réunis en assemblée jeudi, les membres de l'Association des amis du panorama Morat 1476 ont à nouveau abordé le dossier complexe de l'exposition de cette peinture monumentale de 1893. En effet, voilà plus de trois décennies que cette œuvre de 100 mètres de long et 10 mètres de haut, représentant la bataille de Morat, se cherche un toit.

En 2023, deux sites à Morat ont été retenus à la suite de recherches menées par des

architectes mandatés par l'association: une parcelle privée du Stadtgraben, près de l'église catholique, et un espace au pied du château proche du Musée de Morat. Ceux-ci seraient susceptibles d'accueillir une rotonde permettant de mettre en valeur la peinture de l'artiste allemand Louis Braun. Le hic? Les deux sites présélectionnés se trouvent dans des zones protégées où toute construction est a priori interdite.

Comme le souligne le président intérimaire Andreas Fink, «avant de poursuivre le traitement des deux demandes préalables déposées à la commune de Morat l'été dernier, une large discussion doit avoir lieu avec des représentants de

la commune, du Service des biens culturels du canton et de la Fondation pour le Panorama de la bataille de Morat. L'Office fédéral de la culture y sera aussi associé. Il s'agira de mener une discussion sur les sites les plus divers dans la région de Morat.» Aucune date n'a pour l'instant été arrêtée.

---

## 100 mètres

La longueur de l'œuvre représentant la bataille de Morat

---

En attendant de la présenter au public, il sera sans doute possible d'admirer la version

numérique de l'œuvre. En effet, sa numérisation à l'EPFL est terminée. «Il s'agit de la plus grande image numérisée, dans le monde, d'un seul objet. Elle sera présentée à Zurich, à Grandson, à Morat et à Berne en vue des festivités du 550<sup>e</sup> anniversaire des guerres de Bourgogne en 2026», détaille Andreas Fink.

A noter que le *Panorama de la bataille de Morat* pourrait être inscrit au programme de l'Unesco «Mémoire du monde». En effet, l'organisation non gouvernementale International Panorama Council a entamé le processus d'inscription. Pour la Suisse, cinq panoramas dont le *Panorama de la bataille de Morat 1476* sont dans la course. » **NATASHA HATHAWAY**